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Notre travail a porté sur l’étude de l’éfficacité des huiles essentielle de Mentha spicata

(Lamiaceae), Foeniculum vulgare (Apiaceae) et les extraits végétaux de Peganum harmala

(Zygophilaceae) vis-à-vis de Meloidogyne incognita.

Les huiles essentielles testées in vitro montrent que le pourcentage de mortalité des larves

dépend du temps d’exposition et de la dose. Il est respectivement de 90.87% et 83.45% à la dose

de 800 µl/l pour une durée de 72 heures pour Foeniculum vulgare et Mentha spicata. Parmi les

trois extraits de Peganum harmala testés : éthanolique, hexanique et aqueux, le plus efficace est

l’extrait éthanolique de fruits avec un taux de mortalité de 100% à la dose de 50% et après 72

heures d’exposition. A cette même dose et meme durée, le pourcentage d’inibition de l’éclosion

est de 69.19% .

Par ailleurs, le pourcentage d’inhibition de l’éclosion des ouefs est respectivement de 83.36%

et 68.18% pour les huiles essentielles de Foeniculum vulgare et Mentha spicata  à la dose de 800

µl/l aprés 72 heures. Enfin, cette étude a été complétée par la mise en évidence des métabolites

secondaires (screening phytochimique) et les constituants (C.G/M.S) présents dans les plantes

testées.

Mots clés : huile essentielle, Meloidogyne incognita, mortalité, éclosion, screening

phytochimique, C.G/M.S.



Title : Contribution of nematicidal activity of some plant extracts against Meloidogyne incognita

(Kofoid and White, 1919) Chitdwood, 1949 (Nematoda : Meloidogynidae)

the study was carried about the effectiveness of essential oils of Mentha spicata (Lamiaceae),

Foeniculum vulgare (Apiaceae) and plant extracts of Peganum harmala (Zygophilaceae) against

Meloidogyne incognita.

The essential oils tested in vitro show that the percentage of mortality depend of exposure time

and dose. It is respectively of 90.87% and 83.45% at 800 µl / after 72 hours for Foeniculum vulgare

and Mentha spicata. Among the three extracts of Peganum harmala tested: ethanolic, hexanic and

aqueous , the more efficace was the extracts of fruits ethanolic with a percentage of mortality

100% dose of 50% after 48 hours ; at the same concentration and exposure time, the percentage

of hatching inhibition of eggs is 69.19% .

The percentage of hatching inhibition of eggs is respectively 83.36% and 68.18% for

Foeniculum vulgare and Mentha spicata at 800 µl / l after 72 hours.

Finally, this study was completed by obviousness taken of secondary metabolits

(phytochemical screening) and constituants (C.G/M.S.) presents in tested plants.

Keywords : Essential oil, Meloidogyne incognita, mortality, hatching, phytochemical

screening, C.G/M.S.
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